

Tertulias fuera de Bogotá

El jueves 15 de Noviembre de 2:30 a 6:00 p.m se efectuó en el Hotel Zuana Beach Resort de Santa Marta, la Tertulia Palmera sobre "Experiencias en Malasia con ocasión del PIPOC 2001", a la cual asistieron 70 personas.

En esta reunión Alvaro Silva y Diego Andrés Restrepo se refirieron a temas económicos de Malasia y de su Agroindustria de la Palma de Aceite, Pedro León Gómez habló de los avances agronómicos de la Palma de Aceite en Malasia y Germán Rubiano comentó sobre la tecnología utilizada en la operación de las Plantas de Beneficio en Malasia y su comparación en rendimiento y otras variables con las Plantas Extractoras en Colombia.

Para la Zona Central se realizará la misma Tertulia el viernes 14 de Diciembre de 2:30 a 6:00 p.m en el Hotel Internacional La Triada de Bucaramanga.

Cambios en C.I.

Al cierre de la edición de El Palmicultor se confirmó el retiro del Gerente de C.I. Acepalma, Roberto Yepes Valderrama, quien venia ocupando este cargo desde julio del presente año, para este número El Palmicultor tenía previsto publicar una entrevista sobre la orientación de su gerencia. En la próxima edición El Palmicultor entrevistará al Presidente de la Junta Directiva de C.I. Acepalma, Luis Eduardo Betancourt Londoño.

Nombramiento en C.I. Acepalma

C.I. Acepalma nombró como nuevo Director de Insumos a Carlos Ruíz Pascual, quien reemplazó a Luis Fernando Sussman. El nuevo funcionario es ingeniero agrónomo de la Universidad Nacional de



Colombia, sede de Palmira, se ha desempeñado como Gerente de Logistica y Comercio Internacional de Adidas de Colombia Ltda, Gerente Regional en Cali de FMA Cargo Ltda, Gerente de Exportaciones de Abonos Colombianos S.A. y Gerente de importaciones e inventarios de Amway de Colombia, entre otros cargos.

Congreso de Cardiología



Del 27 al 1 de diciembre se realizó el Congreso Colombiano de Cardiología en el Centro de Convenciones de Cartagena de Indias. Cenipalma tuvo la oportunidad de participar en esta actividad académica a través del Programa de Salud y Nutrición Humana, con una ponencia de la Coordinadora de esta área, Olga Lucía Mora, quien habló sobre el papel de la Vitamina E del aceite de palma en la prevención de enfermedades cardiovasculares.

Positivo balance de la SAC

Durante el XXXI Congreso Agrario Nacional organizado por la Sociedad de Agricultores de Colombia, SAC, que se llevó a cabo el 7 y 8 de noviembre en Bucaramanga uno de los puntos más destacados fue la recuperación económica de la entidad.

Para el periodo comprendido entre septiembre de 2000 y septiembre de 2001, los estados financieros presentaron los siguientes resultados: activos totales cercanos a los \$3.000 millones; y un pequeño déficit de menos de \$14 millones. Ésto indica los logros de las nuevas políticas administrativas y la solidez actual de la entidad.

La Sociedad de Agricultores de Colombia, SAC, se ha recuperado después del grave deterioro patrimonial de los últimos diez años, que se acentúo entre 1998, y 2000. El déficit de los años 1999 y 2000 ascendió a la suma de \$2 mil 238 millones aproximadamente.

"Palmar de la Vizcaina"

El pasado 7 de noviembre Fedepalma suscribió la escritura de compraventa del lote que se bautizó "Palmar de la Vizcaina". El predio servirá para la ubicación del campo experimental de Cenipalma y está ubicado en la vereda Peroles del Municipio de Barrancabermeja Departamento de Santander.

En el campo experimental se desarrollarán actividades de suma importancia para el sector como la instalación de un banco de germoplasma para mejoramiento Genético.

El Palmar de la Vizcaina, le debe su simpático nombre a la quebrada que recorre toda su extensión llamada la Vizcaina.



Recorrido por las Flores

Fedepalma y Propalma S.A. organizaron el 23 de noviembre una visita a la plantación de palma de aceite de la Hacienda las Flores en Codazzi, Cesar, con funcionarios representantes de la Superintendencia de Valores, Asofondos, y el BankWatch Ratings de Colombia, entidades que desempeñan un papel importante dentro del proyecto de titularización.

El propósito del viaje fue promover el conocimiento de la Agroindustria de la Palma de Aceite, y estimular el desarrollo de nuevas siembras de palma de aceite en el país para allanar el camino a las metas planteadas por la Visión 2020.

El incremento de los cultivos de palma de aceite del país es una alternativa para la sustitución de cultivos ilícitos y una opción para los productos agrícolas de exportación que están en decadencia.

Bases del presupuesto 2002 del FFP

El Comité Directivo del Fondo de Fomento Palmero está estudiando las bases y propuestas del presupuesto de ingresos, gastos e inversiones para la vigencia 2002 que presentó a su consideración Fedepalma.

Se estima que se destinarán recursos para la inversión en programas y proyectos por la suma de \$4.632 millones de pesos, incluyendo reservas presupuestales para nuevos programas y proyectos.

A pesar de que las proyecciones de producción e indicadores de precios de referencia demuestran un crecimiento moderado de los ingresos de este Fondo, vale la pena resaltar una continuidad en las diferentes categorías de la inversión de los programas y proyectos que se vienen adelantando con estos recursos. Igualmente se conserva el criterio de financiar programas y proyectos que benefician en general a la palmicultura nacional sin particularizar alguna zona.

Aprobadas Fiduciarias para titularización

El consorcio formado por la Bolsa Nacional Agropecuaria, BNA, y Propalma S.A. terminó el proceso de escogencia de las fiduciarias que manejarían, si el Proyecto de Titularización es aprobado por la Superintendencia de Valores, el patrimonio autónomo de los originadores en el proceso de titularización. La fiduciaria seleccionada fue el consorcio Fiducoldex-Fiduvalle. Igualmente, fue seleccionada, Bankwatch Ratings de Colombia como la calificadora de los TIP, Títulos de Inversión Palmera.

Según, Germán Jaramillo Arellano, Gerente de Propalma S.A., en los próximos días se estará entregando el prospecto de titularización a la Superintendencia de Valores, con "lo cual se espera que este esquema de financiamiento se inicie a partir de los primeros meses del año 2002."

Actualmente se están recibiendo las solicitudes de los palmicultores para los proyectos de siembras del año 2002, que planean ser sembrados a



través del esquema de titularización.

Cualquier información adicional favor comunicarse con María Cristina Uribe al teléfono de Fedepalma 3210300 ext. 117, o enviar un correo a:

propalma@fedepalma.org

Del Protocolo de Kioto

Entre el 29 de octubre y el 7 de noviembre, se realizó en Maraquech, Marruecos la VII Conferencia de las Partes de la Convención de Cambio Climático, la COP7, que aprobó un paquete de Acuerdos en el marco del Protocolo de Kioto con miras a que éste entre en vigencia a finales del año 2002.

Los Acuerdos más importantes incluyen:

- Creación de fondos para la transferencia tecnológica, la construcción de capacidad y preparación para la adaptación y vulnerabilidad al cambio climático.
- Establecimiento de un sistema de cumplimiento de los compromisos adquiridos por los países en el marco del Protocolo de Kioto.

- Reglas para la contabilización de las actividades forestales.
- Decisiones que operativizan los mecanismos de flexibilidad, incluyendo el Mecanismo de Desarrollo Limpio (MDL).



El stand de Fedepalma en la SAC

Fedepalma participó en la muestra comercial Tecnoagro 2001 que se realizó de forma paralela con el XXXI Congreso Agrario Nacional, en el



Hotel Dann Carlton de Bucaramanga, el 7 y 8 de noviembre. La muestra estuvo compuesta por 30 stands.

Fedepalma tuvo la oportunidad de mostrar las publicaciones, ofrecer afiches alusivos a la Agroindustria de la Palma de Aceite en Colombia y exhibir algunos de los productos que incorporan aceite de palma en su elaboración.

Alimentos fortificados

Fortificación de alimentos con aceite de palma fue el tema de la Conferencia que dictó Olga Lucía Mora, Coordinadora del Programa de Salud y Nutrición de Cenipalma durante el IX Congreso Latinoamericano de Grasas y Aceites de la American Oils Chemists Society, AOCS.

El certamen académico se llevó a cabo en San José de Costa Rica entre el 26 y el 29 de noviembre. El tema de la fortificación de alimentos presentado por Cenipalma se sustentó al mostrar los resultados de algunos ensayos de productos elaborados con aceite de palma crudo.

Esta presentación del Programa de Salud y Nutrición de Cenipalma hizo parte de la estrategia de divulgación de la viabilidad económica y la utilidad del aceite de palma en el manejo de problemas moderados de salud pública, como es la deficiencia de la Vitamina A en niños menores de 5 años.



Adpostal

Llegamos a todo el mundo!

Cambiamos para servirle mejor a Colombia v el mundo.

243 88 51 - 341 03 04 - 341 55 34 9800 15503 Fax: 228 33 45

El palmicultor

Roletín Informativo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Acite - Federalma

DIRECTORES

Jens Mesa Dishington Alvaro Silva Carreño

EDITORA GENERAL

Nadia Morales Hoyos

COMITÉ EDITORIAL

Jens Mesa Dishington Alvaro Silva Carreño Myriam Conto Posada Patricia Bozzi Angel Nadia Morales Hoyos

COLABORADORES

Noviembre de 2001 / No. 357

Jairo Cendales Vargas Alvaro Campo Cabal Miguel Angel Mazorra Leonor Romero Franco Jaime Gonzáles Triana

DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN: Briceño Gráfico, IMPRESIÓN: Molher Ltda, Impresores